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据新华社北京4月16日电 中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近平日前作出重要指示强调，在全党开
展“两学一做”学习教育，取得了显著成效。实践证明，

“两学一做”学习教育是推进思想建党、组织建党、制度治
党的有力抓手，是全面从严治党的基础性工程，要坚持不懈
抓下去。要把思想政治建设摆在首位，坚持用党章党规规范
党员、干部言行，用党的创新理论武装全党，引导全体党员
做合格党员。要抓住“关键少数”，抓实基层支部，坚持问
题导向，发挥先进典型示范作用。要落实各级党委 （党组）
主体责任，落实好“两学一做”学习教育常态化制度化各项
举措，保证党的组织履行职能、发挥核心作用，保证领导干
部忠诚干净担当、发挥表率作用，保证广大党员以身作则、
发挥先锋模范作用，为统筹推进“五位一体”总体布局和协
调推进“四个全面”战略布局提供坚强组织保证。

16日，推进“两学一做”学习教育常态化制度化工作座
谈会在京召开。中共中央政治局常委、中央书记处书记刘云

山在座谈会上发表讲话。他指出，习近平总书记重要指示
充分肯定“两学一做”学习教育成效，深刻阐明推进“两
学一做”学习教育常态化制度化的重大意义、目标任务和
基本要求，为我们做好工作提供了重要遵循。推进学习教
育常态化制度化，要在真学实做上深化拓展，要更好发挥

“关键少数”示范带动作用，要牢固树立党的一切工作到支
部的鲜明导向，要完善查找解决问题的长效机制，要推动
学习教育与中心工作深度融合。各级党委要认真落实主体
责任，把“两学一做”学习教育常态化制度化作为深化全
面从严治党的重要任务，作为党建工作考核的重要内容，
细化责任清单，加强分类指导，注重典型引路，充分调动
基层单位的主动性创造性，以学习教育的新成效迎接党的
十九大胜利召开。

中共中央政治局委员、中组部部长赵乐际在会上传达了
习近平的重要指示并作总结讲话。

刘奇葆、张春贤、赵洪祝出席会议。

这几天，东北亚的画面是这样的：
朝鲜平壤街头充满节日气氛，阅兵式上

展示着各种武器装备。朝鲜上空的卫星，监
视着朝鲜可能进行新一轮核试验的蛛丝马
迹。有关朝鲜即将进行第6轮核试验的推测，
充斥国际媒体。就在刚刚过去的4月16日上
午，朝鲜试射一枚导弹，但韩国军方和美
军太平洋司令部证实试射以失败告终。

而在“三八线”南侧，数十万美韩军
队正举行大规模联合军演。与此同时，美
国动用战斧式巡航导弹袭击叙利亚目标，
向阿富汗“伊斯兰国”恐怖组织投放“炸
弹之母”，两则行动均被认为有警告、震慑
朝鲜之意。美国航母突然改变航向，开向
朝鲜半岛，特朗普更是在推特上发言，称
其为“无敌舰队”。美方一再宣称，针对朝
鲜半岛问题，所有选项都摆在桌面上，言
外之意并不排除使用武力。

面对美国的武力炫耀，朝鲜心知肚
明，公开表示不吃这一套，放言如果美方
轻举妄动，朝方将以朝鲜式报复打击，在

敌对势力的头顶降下“核雷轰和惩罚的闪
电”，让其尝尝“真正战争的味道”。

目前，朝鲜半岛局势正呈现新一轮的
紧张。用王毅外长的话说，最近一段时
间，美韩和朝鲜针锋相对、剑拔弩张，大
有山雨欲来之势，这种危险局面的确值得
我们高度关注和警惕。

朝鲜和美韩的言行火药味十足，各不
相让，像极了同一条轨道上加速对开的两
列火车，做好了迎头相撞的准备。然而此
时，解决朝核问题的进程却似乎深陷僵
局：朝鲜要求美韩先停止联合军演，改变
敌视朝鲜的政策，再来谈核问题；美韩要
求朝鲜先弃核，再谈改善双边关系。

对朝鲜来说，执念于拥核自保，期望核
导计划带给自己更多的安全保障，增加同美
韩打交道的筹码。然而事态演变并未如其所
愿，朝鲜的核导计划换来越来越多、越来越
严厉的制裁，反而给美韩以对朝施加更大军
事压力的借口。美韩则痴迷于用各种制裁和
军事手段对朝施压，还要演练“斩首”或者

“定点清除”。
假设在美韩搞个民意测验，为了消除

朝鲜的核威胁，是否可以对朝动武？恐怕
很多人会支持。但如果问是否可以冒几十
万、数百万生命的危险对朝动武？只要想
到现如今阿富汗、伊拉克、叙利亚、利比
亚等国的状况，恐怕很多人就会对此犹

豫。朝鲜正是看清了这一问题，明知美韩
实力远超自己，也要拿出玉石俱焚、两败
俱伤的架势，借此让美韩产生畏难情绪。

朝鲜半岛南北对峙是冷战遗留问题，
核问题的根源在于朝鲜和美韩之间战略上
根深蒂固的互不信任。美韩指责朝鲜没有
弃核的诚意，朝鲜怀疑美韩意在迫朝政权
更迭。双方的相互示强，源自各自的安全
关切，似乎都有道理，所以谁也不愿在对
话和谈问题上先迈出一步。

为了打破朝鲜半岛核问题的僵局，解开半
岛问题的死结，中方提出了“双轨并进”的思路
和“双暂停”的倡议。这是同步对等地解决半岛
各方关切，最终实现半岛长治久安的根本之

策，切中了半岛问题的要害。现在美韩对“双暂
停”倡议的反应还不积极，但也没有拿出比重
启对话更好的“锦囊妙计”。

东北亚地区保持和平稳定，符合各方共
同利益。武力解决不了问题，对话才是唯一
出路。正如王毅外长所言，“在半岛问题上，
不是谁放出的话更狠，谁扬起的拳头更大，
谁就能赢。一旦真的发生战乱，结局只会是
多输，没有谁能够成为赢家。”目前，虽还未
到半岛大战一触即发的程度，但紧张局势已
然生成。此时，任何擦枪走火、误解误判，都
有可能把事态搞到难以挽回和不可收拾的
地步。面对此种情形，对话才是唯一出路。

（作者为本报特约评论员、中国国际问
题研究院特聘研究员）

朝鲜半岛的死结如何打开？
■ 贾秀东
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习近平对“两学一做”常态化制度化作重要指示

用党的创新理论武装全党
刘云山出席“两学一做”常态化制度化工作座谈会

从白俄罗斯首都明斯克向东行25公里，能看到一片绿树环绕的新开发的
工业园区，这就是中白工业园，它被认为是丝绸之路经济带上的新地标。园区门
口伫立着一块雕刻着英文“GREAT STONE”（“巨石”）的石头。“巨石”是园区
的名字，寓意“将中白工业园打造成奠定中白合作的友好巨石”。4月13日，商务
部发布消息称，中白工业园已迈入开发和运营并举的关键阶段。

中白工业园能在不到 2年时间里迅速成长，得益于中国“一带一路”倡
议与白俄罗斯发展战略的成功对接。国家主席习近平曾在很多重要场合谈及

“一带一路”倡议，强调要重视将“一带一路”与其他国家及地区的发展规划
进行战略对接。如今，这种战略对接已初结硕果。

对接实现共赢共享

中国有句古话：“物之不齐，物之情也。”每个国家都有符合自己利益的发展
战略规划，而好的发展战略之间应该是“道并行而不相悖”的。习近平曾指
出，“‘一带一路’建设不应仅仅着眼于我国自身发展，而是要以我国发展为契
机，让更多国家搭上我国发展快车，帮助他们实现发展目标。”中国提出的“一带
一路”倡议是一个开放体系，其目的不仅是实现自身发展，更考虑和照顾了其他
国家利益，最终实现共赢共享发展。

在外事场合，习近平曾多次与他国元首谈及“一带一路”的战略对接问题。
目前，中国已就“一带一路”和很多国家及地区进行战略对接，如越南的“两廊一
圈”构想、柬埔寨的“四角”战略、印度尼西亚的“全球海洋支点”构想、哈萨克斯
坦的“光明大道”发展战略、俄罗斯的跨欧亚大通道建设、蒙古国的“草原之路”
倡议、“环孟加拉湾多领域经济技术合作倡议”有关规划等。

重大项目落地开花

近年来，一系列重大项目的落地开花，最能体现“一带一路”与他国战
略对接的卓有成效。

以中白工业园为例，2015年5月，习近平在同白俄罗斯总统卢卡申科会谈
时指出，要将园区项目打造成丝绸之路经济带上的明珠和双方互利合作的典
范。近日，白俄罗斯经济部部长季诺夫斯基赴北京举行发布会介绍，今年底，
中白工业园注册商家将达20家，在建商家达10家，其中，启动运行的商家将
达5家。

中老铁路是中国与老挝进行战略对接的重大项目。眼下正值今年建设期内
的第一个旱季，中铁国际集团的工人们在老挝北部孟赛山区的隧道施工现场，
争分夺秒地忙碌着。他们要赶在旱季结束前将隧道掘进到一定深度，为雨季施
工创造条件。从2015年动土，到2016年末全线开工，这条首个以中方为主投资
建设、共同运营，并与中国铁路网直接通联的境外铁路项目，寄托了助推老挝经
济驶上发展快车道的期盼，被看做中老两国全面战略合作的里程碑。

凝聚共识互联互通

战略对接体现了“一带一路”开放包容的理念，推动了中国与“一带一
路”参与国家和地区在交通、能源、金融、基础设施建设等领域的互联互
通。中国人民大学重阳金融研究院高级研究员王义桅认为，通过战略对接，

“一带一路”为世界提供了物质、制度和精神的公共产品。特别是基础设施的
互联互通，体现出民生、发展导向。

“志合者，不以山海为远”。“一带一路”上的战略对接联通了沿线的各区域。
在亚欧大陆中心地区，“一带一路”推动了经贸、交通方面实现全面对接。在亚太
地区，共建“21世纪海上丝绸之路”能拓展海洋贸易机遇。在欧洲，“一带一路”
连接起东亚经济圈与欧洲经济圈，创造合作共赢新空间。在非洲，“一带一路”挖
掘出中非未来的合作潜力。

5月，“一带一路”国际合作高峰论坛将在北京举办。王义桅
指出，论坛期待取得成果之一是总结、凝聚各方共识，对接各国
发展战略，明确优势互补、共同繁荣的大方向。未来，“一带一
路”与世界各国更广阔的对接合作前景将更令人期待。

压题图片：1 月 24 日，在白俄罗斯明斯克州斯莫列维奇
中白“巨石”工业园中，工人在即将竣工的招商局商贸物流
园建筑外墙作业。 新华社记者 陈俊锋摄

据新华社维尔纽斯 4 月 16 日电
（记者谭晶晶、郭明芳） 应立陶宛议长
普兰茨凯蒂斯邀请，全国人大常委会
委员长张德江 14日至 16日对立陶宛进
行正式友好访问，在维尔纽斯分别会
见总统格里包斯凯特、总理斯克韦尔
内利斯，与普兰茨凯蒂斯举行会谈。

与普兰茨凯蒂斯议长会谈时，张德
江说，立法机关交流合作是中立关系的
重要组成部分，我此次访问的目的，就
是要推动两国立法机关建立更紧密的
联系，为中立友好合作注入新的动力。
一是巩固政治互信，切实维护中立友好
大局；二是加强政策和法律沟通，为两

国务实合作提供法治保障；三是加强治
国理政经验交流，促进共同发展；四是
扩大两国人民、政党之间的交往和地方
合作，夯实中立友好的民意基础。

访立期间，张德江参观了维尔纽
斯大学，向学校赠送了一批图书，听
取了该校孔子学院办学情况介绍，并
同孔子学院师生互动交流，勉励大家
积极参与中立友好事业。

全国人大常委会副委员长兼秘书
长王晨参加上述活动。

据新华社卢布尔雅那4月15日电
（记者白洁、汪亚雄） 应邀访问斯洛文
尼亚的国务院副总理张高丽14日在卢布
尔雅那会见斯洛文尼亚总统帕霍尔。

张高丽首先转达了习近平主席的亲
切问候和良好祝愿。张高丽说，中方愿与
斯方一道，进一步巩固中斯传统友好，深

化政治互信，充实双方务实合作内涵，将
两国关系提升到新的更高水平。

张高丽表示，中方愿同斯方加强高
层交往和政策沟通，做好顶层设计，推
进两国发展战略对接，开展共建“一带
一路”框架下的务实合作。中方将于今
年5月14日至15日在北京主办“一带一

路”国际合作高峰论坛，欢迎斯政府重
要成员出席论坛高级别会议。

同日，张高丽还同斯洛文尼亚总
理采拉尔举行会谈。张高丽转达了李
克强总理的亲切问候和良好祝愿。他
说，中方愿与斯方一道，以今年两国
建交 25 周年为契机，加强高层交往，
增进政治互信，推动务实合作。中方
愿同斯方加紧商签共同推进“一带一
路”建设的政府间谅解备忘录，促进
互联互通和互利共赢合作。

张德江访问立陶宛

张高丽访问斯洛文尼亚

4月16日，国产大飞机C919在上海浦东国际机场4号跑道进行了首次高速滑行测试，测试顺利。跑道高滑测试是大飞机
首飞前的最后一关。目前，C919首飞前的各项技术测试工作正在有条不紊的展开。图为C919样机在跑道滑行。

赵 昀摄 （新华社发）

国产大飞机跑道高速滑行测试顺利国产大飞机跑道高速滑行测试顺利

CC919919完成首飞前最后一关完成首飞前最后一关
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